

Literatur zum Artikel „Ausbeutung in der europäischen Landwirtschaft – warum effektive Schutzmaßnahmen für Wanderarbeiter*innen dringend notwendig sind“ von Katharina Varelmann und Tobias Seitz

(EC) European Commission (2021): Key reforms in the new CAP. https://ec.europa.eu/info/food-farming-fisheries/key-policies/common-agricultural-policy/new-cap-2023-27/key-reforms-new-cap_en (letzter Zugriff 1.12.2021).

EFFAT (2021): Open letter: The new cap needs social conditionality. <https://effat.org/wp-content/uploads/2021/02/Open-Letter-The-new-CAP-needs-Social-Conditionality-With-signatories-1.pdf> (letzter Zugriff 1.12.2021).

(EuPa) European Parliament (2020): Bold measures needed to protect cross-border and seasonal workers in EU. <https://www.europarl.europa.eu/news/en/press-room/20200615IPR81233/bold-measures-needed-to-protect-cross-border-and-seasonal-workers-meps-say> (letzter Zugriff 1.12.2021).

(EPUW) European Platform Undeclared Work (2019): Tackling undeclared work in the agricultural sector: a learning resource. <https://ec.europa.eu/social/BlobServlet?docId=20885&langId=en> (letzter Zugriff 1.12.2021).

Interbrigadas e.V. (2020): Vom Anfang und Ende der Lieferkette. Erfahrungen im Kampf gegen Agrobusiness und Supermarktmacht zwischen Almeria und Berlin. https://www.interbrigadas.org/wp-content/uploads/2020/12/Interbrigadas-Vom_Anfang_und_Ende_der_Lieferkette.pdf (letzter Zugriff 1.12.2021).

(KOK) Bundesweiter Koordinierungskreis gegen Menschenhandel (2021): Input of the German NGO network against trafficking in human beings. https://www.kok-gegen-menschenhandel.de/fileadmin/user_upload/medien/KOK_-_Submission_on_the_call_for_input_for_the_report_on_the_implementation_of_the_non-punishment_principle.pdf (letzter Zugriff 1.12.2021).

Reckinger, G. und Neuner-Schatz, N. (2019): Hungerlöhne, Slums und Illegalisierung – Ausbeutung in der globalen Lebensmittelproduktion, PapyRossa, Köln.

Schneider, J. und Götte, M. (2020): Are Agri-Food Workers only Exploited in Southern Europe? Case Studies on Migrant Labour in Germany, the Netherlands, and Sweden, Open Society Foundation